



Chers amis,

Comme chaque semestre depuis plus de 13 ans, nous nous retrouverons le samedi 22 novembre 2014 à Paris. Nous aurons le plaisir d'écouter **Didier Dutailly** ; le sujet sera :

Le général Michel-Marie Pacthod (1764-1830) de Saint-Julien-en-Genevois

Le conférencier

Didier Dutailly, historien de formation, après avoir débuté dans l'enseignement, puis être passé au journalisme, s'est spécialisé dans le financement du commerce international, sans jamais oublier sa passion pour l'histoire. Depuis 2004, il a entrepris d'étudier dans le détail « le fait militaire en Savoie entre 1815 et 1925 ». Dans ce but il a dépouillé une masse impressionnante d'archives à Annecy, Chambéry et Vincennes (archives de l'Armée) notamment. Sa dernière découverte est le séisme de 1815 dans la société savoyarde, militaire principalement, mais aussi civile.

La conférence

C'est ainsi que D. Dutailly a été amené à s'intéresser au général Michel-Marie Pacthod. L'histoire savoyarde semble avoir sous-estimé le général, pour ne pas dire mésestimé, ou pire, ignoré. Issu de la bourgeoisie savoyarde qui piétinait aux portes de la noblesse, comme la grande majorité des généraux d'Empire originaires de Savoie, le général comte Pacthod, est, non seulement, un bon tacticien, mais aussi un meneur d'hommes. Plus militaire que révolutionnaire, plus légaliste que bonapartiste ou royaliste, il sert avec fidélité la République, l'Empire et la Royauté. Homme de caractère, il ne se laisse, ni mener en bateau, ni marcher sur les pieds, d'où, peut-être, sa réputation en demi-teinte. Pacthod est un personnage, un peu laissé de côté, méritant, à plus d'un titre, l'intérêt des historiens.

*Pour accéder à l'Ecole Militaire, et participer à ce déjeuner-conférence (environ 35 euros), **il est obligatoire de vous inscrire au plus tard le 3 novembre** et de vous munir de votre carte nationale d'identité. En me communiquant le numéro d'immatriculation de votre véhicule, il vous sera possible de le stationner à l'intérieur de l'enceinte de l'Ecole.*

*Je vous propose de nous retrouver à partir de **11h30, à l'entrée de l'Ecole, 1 place Joffre, métro Ecole Militaire.***

En attendant le plaisir de vous revoir.

Gérard Lepère